

Communiqué de presse

IMT NORD EUROPE S'IMPLANTE A SAINT-OMER ET PORTERA L'INCUBATEUR /EXCUBATEUR DE LA STATION

Fait marquant : La Station se dote d'un nouvel outil d'accompagnement des porteurs de projets innovants.

Les porteurs de projets (création ou émergents d'entreprise) seront sélectionnés sur la maturité et la pertinence en termes d'innovation, en cohérence, si possible, avec le positionnement du territoire et la feuille de route territoriale sur l'efficacité écologique. Sur l'ensemble de l'opération, environ 30 projets sont attendus sur les 3 ans.

La Station complète son dispositif avec un incubateur de très haut niveau

« La Station a été mandatée par la CAPSO et la CCPL pour porter le projet d'incubateur. Nous avons lancé un appel d'offre pour identifier le partenaire le plus adapté à notre contexte territorial. C'est en avril dernier qu'IMT Nord Europe a été officiellement retenu comme opérateur. Je me réjouis du choix réalisé, qui nous permet de renforcer nos liens avec le secteur de l'industrie 4.0 et du monde de la recherche », explique Christophe Cathelain, Président de La Station. « Ce projet s'inscrit dans la politique de développement économique et d'innovation du Pays de Saint-Omer et il incarne parfaitement la mise en place de la feuille de route sur l'efficacité écologique. Cet incubateur va être déployé progressivement, et sera pleinement opérationnel à la rentrée 2023, avec l'accueil des premiers porteurs de projets. »

La notoriété de l'Institut Mines-Télécom (IMT) n'est plus à démontrer : « IMT Nord Europe s'est engagé depuis plus de 25 ans dans la création d'entreprise. L'école a contribué à la création de plus de 110 startups. Elle poursuit et amplifie son intervention sur ce champ en renforçant ses programmes pédagogiques autour de l'innovation et au service des entreprises. Cette nouvelle mission auprès de la CAPSO et de la CCPL est un signe de confiance et une reconnaissance de nos compétences en termes d'accompagnement, d'innovation, de recherche et de transfert de technologies ; en particulier sur les thématiques du recyclage, de la valorisation des déchets (ménagers ou industriels) et des sédiments, ou encore de l'économie circulaire » indique Alain Schmitt, Directeur d'IMT Nord Europe.

Un incubateur au service des créateurs et des entrepreneurs du territoire

La stratégie économique du Pays de Saint-Omer s'appuie sur plusieurs leviers, dont l'accompagnement à l'innovation. A la croisée des transformations numériques et environnementales, c'est notamment par l'innovation - technologique, de produits, de processus et d'usages - que les acteurs locaux pourront trouver le chemin d'une croissance équilibrée et durable : ce nouvel outil vient ainsi compléter La Station, opérationnelle depuis 2019 ainsi que les acteurs de la création du territoire avec des outils spécifiques : financement de la R&D, haut de bilan, propriété intellectuelle, business model, étude de marché, verrous technologiques... Apprendre à lever des fonds, connaître l'écosystème d'innovation, apprendre à "tester" une idée ou un concept permet de "dériskuer" un projet dans un contexte qui nécessite - bien souvent - une grande rapidité d'exécution. Le délai d'incubation d'un projet peut être très variable - entre 6 mois et 36 mois - selon la composante technologique associée.

Les projets pourront concerner des startups (création ex nihilo) ou le développement de projets au sein d'entreprises existantes sur le territoire. En effet, à côté du créateur "solo" qui cherche un "terrain de jeu" pour sa startup, il existe aussi des projets "dormants", dans les TPE-PME ou grandes entreprises locales, qui pourraient bien être réactivés à l'occasion du lancement de ce service d'incubation en Pays de Saint-Omer (on parle dans ce cas d'excubation).

A propos de La Station

La Station est un espace de travail et d'innovation basé à Saint-Omer (62). Lancé en 2019 à l'initiative de la CAPSO et de la CCPL, La Station réunit sur un même lieu des bureaux partagés, des bureaux privatifs, des salles de réunions, des ateliers de type FabLab, une Micro-Folie. L'ensemble constitue un écosystème qui se développe autour d'une communauté active de plus de 150 acteurs : créateurs, entrepreneurs, étudiants, makers... dans tous les métiers. En 2022, plus de 10.000 personnes ont utilisé les services de La Station.

A propos d'IMT Nord Europe

IMT Nord Europe compte parmi les plus grandes écoles d'ingénieurs au Nord de Paris avec 2278 élèves, dont un tiers d'apprentis, plus de 600 diplômés par an et un réseau de plus de 15000 diplômés. Elle fait partie de l'Institut Mines-Télécom et est partenaire de l'université de Lille. Parfaitement localisée au carrefour de l'Europe, entre Paris, Londres, Bruxelles et Amsterdam, IMT Nord Europe a l'ambition de façonner les talents d'aujourd'hui et les connaissances de demain pour porter les transitions écologiques, numériques et industrielles. www.imt-nord-europe.fr

Une conférence de presse est organisée le 6 juillet à 17h30 pour vous présenter l'incubateur, ses objectifs, les moyens qui seront mis en place, ainsi que les partenaires.

Contacts Presse incubateur/excubateur

Agathe Doisy
Communication manager
La Station
07 87 05 55 75
agathe.doisy@la-station.co

Bernard Mendolia
Directeur Communication et Promotion
IMT Nord Europe
06 15 34 21 26
Bernard.Mendolia@imt-nord-europe.fr

Contact Presse
Stratégie territoriale (efficacité écologique)
Benedicte brienne
bbrienne@sofieagency.fr
06 24 10 38 73